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ГО РИЗО НТЫ  „С А Я Н“
СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

...Развернуть вблизи
городов строительство

крупных государствен

ных, колхозных и меж

колхозных комплексов

по производству продук

ции животноводства на 

промышленной основе, а 
также птицефабрик.

(Из проекта Директив 
XXIV съезда партии).

/ ч  ПРОСЬБОЙ рассказать о 
перспективах развития сов

хоза «Саяны» в свете проекта 
Директив ЦК КПСС мы обрати
лись к директору совхоза Ген
риху Степановичу Латышеву.

—  Грандиозная программа пар
тии по сельскому хозяйству, на
меченная проектом Директив ЦК  
КПСС, почти каждой строкой 
касается нас конкретно, хотя мы 
и относимся к пригородным сов
хозам, так сказать, подсобным 
хозяйствам предприятий.

В нашем совхозе «Саяны» пре
ж де всего, будет и уж е нача
лось строительство крупного ком
плекса на теплично-парниковом 
комбинате, за пятилетку будет  
освоено пять миллионов рублей

—  это значит, будет введено 12 
гектаров парников под единой 
стеклянной крышей, где мы б у 
дем получать 500 тонн ранних 
овощей.

Много это или мало? Достаточно 
сказать, что каждый апгарчапин на 
конец пятилетки будет получать до 
3Q килограммов ранних овощей — 
это общесоюзная норма обеспечения 
горожан ранними овощами, которой 
пока добились только совхозы и хо
зяйства южных районов курортной 
зоны, таких, как Большие Сочи. Пока 
ж е у нас, в Ангарске, эта норма со
ставляет три килограмма, в Братске
— 12 килограммов.

К концу пятилетки здесь мы буц П  
выращ ивать до 37 культур вместо 
семи, как делаем сейчас. Уже в этом 
году будет введено 10 тысяч квадрат
ных метров теплиц под стеклом, 
строительство их ведет СМУ-8. н три 
тысячи хяадратных метров теплиц под 

пленкой. Это мы строим своими си-

КОМПЛЕКС СЕГОДНЯ НА ПУСКОВЫХ: СИНТЕТИЧЕСНИЕ МОЮЩИЕ

В химической и нефтехи мической промышленности 
увеличить выпуск товаров бытовой химии в 1,9~раза.

(И з проекта Директив XXIV съезда партии).

В Ы Х О Д И Т  Н А  С Т А Р Т
Р ЕП О РТАЖ  lllllllllllllllflllllllllllllllllllllllllllllinn

В П ОМ ЕЩ ЕНИИ оперативного штаба хранит
ся макет установки синтетических моющих 

средств, привезенный из Италии. Тот, кто часто 
бывает в штабе, уж е привык к точной копии 
главного корпуса и не задерж ивает на ней свое
го внимания. Человеку, впервые попавшему 
сю да, трудно оторвать взгляд от макета. Вот 
каким будет новое производство моющих в Си
бири! Просторные светлые корпуса из стекла и 
бетона, компактная планировка объектов, пере
плетение трубопроводов — это первое впечат
ление...

А рядом за стеной штаба раскинулась строи
тельная площадка. В морозной дымке едва-едва 
угадываются контуры каркаса главного корпуса, 
силуэты кранов. Пока здесь ничто даж е отдален
но не напоминает черты будущ его завода, вос
произведенного в макете.

Сходство, пожалуй, еше рано искать. В разгаре 
начальная стадия строительства — возведение 
ф ундаментов, монтаж стен зданий, прокладка 
подземных трубопроводов.

Большим разворотом строительных Р=®°т 
валось начало года. Строители взяли 0®я ” =*''лвавю“ ".' 
темпы. План по освоению капитальных в л о женнII » 3
варе выполнен на 101 процент, а в .. .  d v 6 -
Только за- два месяца освоено около■ илл Р-
лей. Впереди соревнующихся за Д^™ П "ую  Лсони- 
XXIV съезда партии идет коллектив nP°Pa® I  . 60DH0r0 
да И саева из СМУ-3. которое ^  п е ч е в а
железобетона. Л учш ая бригада в  * а ̂  “  и Pon,. с з  J  а н и я 
монтирует каркас главного корпуса^ Педвый Р5 na4aTo 
закончен полностью, второй сделан и еУ' м0Нтаж-
сооружение третьего. О трудовом энтузиазме м
„ИКОВ говорит такой факт: вы работу , я .  
вочего перевыполняется вдвое по сравнению 
СМОЙ.

Примечательно, что в прошлом году строители 
вели свои работы только на главном I ^  
Сейчас ж е начато строительство остальных 
ектов. Четвертый участок СМУ-3 возводит ФУ^ 
даменты под бытовой корпус и гаРа* „  K0Dnyca 
70 процентов готов фундамент бытового РГ1ав. 
— второго по величине на плошадк • 72
вого. Вот его размеоы: 182 метоа в д л и н у  и 

в ширину.

Успешный старт, взятый с начала года, ра
дует, хотя неувязок немало. Одна из них —  срыв 
поставок сборного ж елезобетона на площадку, 
особенно на главный корпус. Причем, если в на
чале строительства управление промышленных 
предприятий (оно главный поставщик) задер ж и 
вало поставку ненадолго, то сейчас положение с 
с ж елезобетоном стало критическим.

Отсутствие железобетона наруш ает технологию монта
ж а, грозит вообще остановить сооружение каркаса глав
ного корпуса. Особенно тяжелое положение сложилось 
на монтаже третьего яруса. Здесь для завершения р а 
бот -необходимы в полном комплекте плиты БГ-4, БГ-2, 
П5А-1А, но этих изделий нет в распоряжении монтаж
ников. Поэтому они не могут предоставить фронт работы 
в осях 11—17 работникам МСУ-42, которые должны в 
этом месте смонтировать бункера — первое технологи
ческое оборудование. Загвоздка вся в том, что только 
после установки бункеров можно будет продолжать 
дальнейш ее сооружение каркаса.

И совсем туманная перспектива на строительстве бы
тового корпуса. Последний фундамент здесь войдет в 
строй в первой декаде марта, но монтаж колонн кар 
каса в это время не начнется. А когда? Никто и* 
комплексе не знает. З ак аз  СМУ-3 на весь объем сбор
ного железобетона по бытовому корпусу до сих пор 
в УПП нвходнтся только на рассмотрении. С изготовле
нием изделий в УПП непростительно медлят.

Многое, если не все, зависит на строительной 
площадке от четкой работы механизмов. Тер
ритория главного корпуса до предела насыщена 
кранами разного типа, тракторами, машинами. 
На первый взгляд это радует. На деле ж е — 
сплошные неприятности. Не проходит и дня, что
бы тот или другой кран не вышел в ремонт. 
Частые поломки механизмов — тормоз удар
ной работы. Д а ж е высотный кран —  главный 
подъемный механизм —  до сих пор не исправен: 
вышла из строя ходовая часть. Меры по ис
правлению дефекта принимаются малоэффектив
ные.

Трудности в начале строительства неизменно 
скажутся на сроках ввода. Поэтому устранить их 
надо не медля,

«Л. НИКОЛАЕВ.

Цена 2 коп.

лам и, чтобы уж е сейчас добивать
ся высоких урож аев — по 12—13 ки
лограммов ранних овотей  с квадрат
ного метра, вместо восьми кило
граммов.

Большое внимание будет у д е 
лено расширению орошаемых зе 
мель. Пока в совхозе поливное 
земледелие охватывает 30 га, 
к концу пятилетки мы будем  
собирать полевые овощные куль
туры с 220 гектаров, а в этом го
ду  —  со 100 гектаров. О рош ае
мые земли дают урожайность в 
3— 4 раза больше, независимо от 
погодных условий. Д ля обеспече
ния этого комплекса мероприя
тий, для увеличения урож ая ово
щей с открытого грунта мы при
обрели насосную станцию, 11 д о ж 
девальных установок. Сейчас идет 
монтаж труб, установка армату
ры. И дет учеба кадров механи
заторов. Расширение поливного 
земледелия будет идти в теп
лично-парниковом комбинате, в 
Зверевском и Савватеевском от
делениях.

Большие рубежи наметили мы и по 
животноводству — во-первых, увели
чить поголовье дойного стада на 800 
голов за пятилетку, что позволит нам 
давать 3 тысячи литров молока от ко
ровы, сейчас пока мы даем 1,2 ты
сячи. На днях в совхозе «Зверево» мы 
заселили свинарник на 100 маток, к 
концу года в Савпатеевке введем 
свинооткормочный пункт на тысячу 
голов свиней, что позволит нам уж е п 
будущем году иметь поголовье свиней 
2200.

Мы разработали комплекс м е
роприятий с конкретными пред
ложениями по плану нынешнего 
года, сегодня на общем собрании  
утвердим его. Коллектив совхоза

с большим удовлетворением  
воспринял проект Директив и 
приложит все усилия, чтобы пре
творить его в жизнь.

Государственный ко
митет цен Совета Минист
ров СССР и Министерст
во торговли СССР сооб
щают, что по поручению 
Совета Министров СССР 
с 1 м&рта 1971 года сни
жены государственные 
розничные цены на сле
дующие товары народно
го потребления:

На телевизоры с кине
скопами размером по ди
агонали до 47  см (вклю
чительно) и кинескопы к 
ним в среднем на 19 проц.

На телевизоры с кине
скопами размером по ди
агонали до 47  см (вклю
чительно), снятые с произ
водства (выпуска про
шлых лет) в среднем на 
30  процентов.

На стиральные машины 
в среднем на 16 проц.

На дорожные мотоцик
лы с цилиндрами объе
мом 125 — 175 ,куб. см 
в среднем на 19 проц.

На мотороллеры в сред
нем на 16 проц.

На мопеды в среднем 
на 11 проц.

На мотовелосипеды в 
среднем на 14 проц.

На электрические и ме
ханические бритвы в сред
нем на 20  проц.

На плащи из капроно
вой ткани с пленочным 
покрытием (типа «боло
нья») в среднем на 15 
проц.

На изделия из пленоч
ных материалов (плащи, 
накидки, хозяйственные 
мешочки, скатерти и дру
гие), пленку полиэтилено
вую и поливинилхлорид
ную в среднем на 38  проц.

На некоторые виды ш а
риковых авторучек в 
среднем на 50  процентов.

На пишущие узлы (ам
пулы) к шариковым ав
торучкам в среднем на 
3 8  проц.

На товары бытовой хи
мии в аэрозольной упа
ковке в среднем на 20 
проц.

Успешно трудится в эти пред
съездовские дни первая автобаза 
УАТ строительства. В коллективе 
много шоферов и слесарей-ре- 

монтников, опыт и умение кото
рых позволяет содерж ать авто
мобили в образцовом порядке, 
готовыми всегда выйти на линию. 
В большом почете в автобазе ш о

феры грузовых машин, которые 
доставляют на строительные объ 
екты кирпичи. Работаю т они на 
машинах с прицепами, что на
много труднее, но выгоднее для 
автобазы. Среди таких шоферов 
и Владимир Николаевич Хромков 
(на снимке).

К СВЕДЕНИЮ  ДЕПУТАТОВ ГОРСОВЕТА  
15 марта 1971 года в 14 часов в актовой зале строите

лей проводится XIII сессия городского Совета депутатов 
трудящихся. На рассмотрение сессии выносится вопрос «О 
мерах по дальнейшему улучшению благоустройства города».

Исполком.



ПМНЫ ПАРТИН -  ПЛЙНЫ нищ а  ниш   ншшшшншншнишшишишншнш .
ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ДИРЕКТИВ XXIV СЪЕЗДА КПСС

Улучшить качество пластических м а м  и изделий из них,

освоить производство высокопрочных, термостойких, ялектро-

изоляционных, коррозионноустойчивых и других новых видов

полимерных материалов...

(И з проекта Директив XXIV съезда КПСС).

обихода. Вспененный применяет
ся для термоизоляции холодиль
ников, рефрижераторов, в строи
тельной технике. Применение по
листирола в промышленности д а 
ет значительный экономический 
эффект. Пока наше народное хо 
зяйство напитывает некоторый 
дефицит в полистироле.

вр о м т  этиленовой установки 
МОЮНОСТ! 10 I  сотни тысяч 
тона. Ангарчане будут снабж ать  
этиленом все химические пред
приятия области. На этой круп
нейшей в стране установке, по 
сравнению с другими установка
ми, удельные капиталовложения  
снизятся в 1,5 раза, себестои
мость этилена будет снижена на 
‘24 процента, а производитель
ность труда увеличится в 4 раза.

На базе этилена на комбинате

ПЛАСТМАССЫ: З А Б О Т Ы  
И ПЕРСПЕКТИВЫ

ТГ ЕХ Н ^Ч ЕС К И П  прогресс 
почти во всех основных от

раслях народного хозяйства в 
нестоящее время немыслим без 
материалов, полученных химиче
ским путем. За последние 50 лет 
ни одна отрасль тяжелой инду
стрии не развивалась такими 
бурными темпами, как производ
ство пластмасс и синтетических 
волокон. Мировое производство 
пластмасс за это время увеличи
лось почти в 300 раз.

Применение пластмасс умень
шает эксплуатационные затраты, 
повышает производительность 
труда и дает значительную эко
номию капитальных вложений. 
Капиталовложения на строитель
ство производства пластмасс в 
2 —3 раза ниже, чем на произ
водство цветных металлов. Стои
мость изготовления пластмассо
вой детали гораздо ниже, чем 
стоимость изготовления этой же  
детали из металла. При изготов
лении изделия из пластмассы ме
тодом литья под давлением отпа
дает необходимость в дополни
тельной ее отделке, в то время 
как литьевая металлическая де
таль долж на пройти еще несколь
ко дополнительных операций.

Большие перспективы открыва
ют • пластмассы в промышленнос
ти строительных материалов и 
капитального строительства.

Д ИРЕКТИВАМ И XXIV съез- 
дз КПСС по пятилетнему 

плану развития народного хозяй- 
ства СССР на 1971 — 1975 годы 
предусматривается увеличение 
выпуска пластических масс и 
синтетических смол примерно в 
2 раза, а синтетических волокон 
до 1050— 1100 тысяч тонн в год.

На Ангарском нефтехимиче

ском комбинате имеются благо
приятные условия для развития 
производства пластмасс. П режде  
всего это значительный рост неф 
тепереработки, создающ ий необ
ходимые ресурсы углеводородно
го сырья. Пластмассы —* это от
расль на стыке нефтепереработ
ки и химии в рамках одного  
предприятия, позволяющая ис
пользовать продукты нефтепере
работки для получения' ценных 
химических продуктов для на
родного хозяйства. Предпосылки 
для развития ее на комбинате 
закладывались давно — со вре
мени создания НПЗ.

Уже сейчас Ангарский нефте- 
хнмкомбннат является крупным 
поставщиком пластических масс 
и полупродуктов для них. Только 
за минувшее пятилетие здесь  
введены* крупнотоннажное произ
водство полистирола — вспени
вающегося и ударопрочного, 
производства диметилтерефтала- 
та, который идет на изготовле
ние волокна «лавсан*, и фталево- 
го ангидрида для производства 
лаков, красок и пластификато
ров, малотоннажное производст
во нового вида пластика — по
лиформальдегида. Освоение их 
принесло комбинату значитель
ную экономию. Так, только от ре
ализации полистирола прибыль 
составила несколько сотен тысяч 
рублей.

Полистирол находит примене
ние в промышленности как в 
чистом виде, так и в виде сопо
лимеров с другими пластмасса
ми и смолами. Ударопрочный 
идет для изготовления корпусов 
холодильников, в радиотехниче
ской промышленности, для изго
товления изделий домашнего

К АКОВЫ  перспективы разви
тия производства полистиро

ла у нас на комбинате? Сырьем 
аля него служ ат бензол и эти
лен, которые на первой стадии 
образую т этнлбензол, перераба
тываемый в стирол. Сейчас мы 
работаем пока на привозном сти
роле, поскольку не имеем собст
венного производства этилена. 
Для перехода на собственное 
сырье необходимо строительство 
производств этнлбе^зола, стиро
ла и этилена.

В настоящ ее время Всесоюзное объ
единение «Пластполнмер» приступи
ло к разработке проекта увеличения 
мощности производства полистирола в 
2 раза на тех ж е производственных 
площ адях, что значительно улучшит 
технико-экономические показатели р а
боты этого производства.

О .обо важное значение для произ
водства пластмасс и других химиче
ских крупнотоннажных продуктов 
имеет этилен — универсальное сырье 
и полупродукт. Производство его в 
стране значительно превышает выпуск 
любого другого вида сырья для 
пластмасс и имеет большие перспек- 
Titeb i роста. Этилен нужен для про
изводства полиэтилена, стирола, хлор
винила н других продуктов.

За последнее десятилетне одним из 
основных направленно технического 
прогресса, особенно в химии и неф те
химии. является укрупнение мощнос
ти единичных агрегатов и установок. 
Это увеличение единичной мощности 
v•••»■.. пмо и тля производства эти
лена. Если в 19-г6 голу мощность чти 

\ \ о I ановок н капиталистиче
ских странах в среднем не превыш а
ла 68 тысяч тонн в год. то в настоя
щее время оптимально» мощностью 
лля этиленовой установки считается 
мощность 400 тысяч тонн в год.

Девятая пятилетка для нашего 
нефтехимкомбината будет харак
терна бурным развитием произ
водства этилена. Сейчас у  нас 
ведется строительство производ
ства этилена средней мощности, а 
проектировщики в этом году уж е  
выдадут комбинату технический

будет развиваться производство 
полиэтилена, который занимает 
выдающееся место среди всех
пластмасс.

У нас, в Ангарске, предусм ат
ривается строительство производ
ства полиэтилена высокого дав
ления в две очереди. Первая уж е  
начата строительством рядом с 
заводом химреактнвов. К со ж а 
лению, по второй очереди поли
этилена проектирование пока д а
ж е не начато. Причина, видимо, 
в том, что длительное время не 
был уточнен окончательный б а 
ланс потребления этилена м еж ду  
тремя химическими предприятия
ми Иркутской области. Решение 
этого вопроса зависит от заинте
ресованных ведомств и Госплана 
СССР.

р Р Е Д И  БОЛЬШ ИХ ЗАДАЧ, стоя- 
щих перед коллективом нефтс- 

химкомбнната в этом пятилетии,—ос
воение проектных мощностей произ
водства днм стилтсрсфталата, которое 
пока идет медленно из-за конструк
тивных и проектных недоработок. Чем 
быстрее мы это сделаем, тек* больше 
страна получит волокна «лавсан», так 
полюбившегося нашим покупателям 
за его замечательные свойства.

На опытном заводе несколько лет 
тому назад были введены мощности 
опытной установки по производству 
нового вида пластика — полифор
мальдегида. Коллективом этого заво
да за этот короткий промежуток вре-. 
мени много сделано по совершенство
ванию технологии производства поли
формальдегида. Достаточно сказать, 
что по этому производству выдано 
комбинату II свидетельств на изобре
тение. Некоторые из них патентуют
ся за рубежом. Наряду с совершенст
вованием технологии производства по
лиформальдегида опытным заводом 
выпущены крупнотоннажные партии 
этого полимера. Недавно из ангар
ского полиформальдегида была изго
товлена-опы тная партия волокна, «об
ладающего целым рядом ценных 
свойств. В текущей пятилетке коллек
тив завода будет работать над даль
нейшим совершенствованием техноло

гия производства полиформальдегид* 
и увеличения мощности опытной уста
новки.

На комбинате запроектировано про
изводство пластификаторов периоди
ческим методом, являющ имся на мо
мент проектирования пока единствен
ным промышленным методом их про
изводства. О днако в I960 году в стра
не освоено крупнотоннажное произ
водство по непрерывной схеме произ
водства, которая обладает и яв
ными преимуществами по трудоемко
сти операций, производительности 
труда, превышающей в Я р аза  перио
дический метод, и меньшими капита
ловложениями.

Пока не потеряно время и комбинат 
не приступил к строительству втого 
производства, необходимо в срочном 
порядке выполнить проект непрерыв
ной схемы производства пластиф ика
торов. В этом необходима помощь 
заинтересованных министерств — хи
мии и нефтехимии.

Т А  ЕЩ Е ОДН О  направле- 
нне, которое получит разви

тие на ' комбинате,— это произ
водство малотоннажной химиче
ской продукции. В проекте Д и 
ректив XXIV съезда партии по 
пятилетнему плану по этому по
воду говорится: с...Ускорить
рост производства м алотоннаж 
ной химической продукции, рас
ширить ее ассортимент. Расш и
рить производство химических
добавок, повышающих качество 
полимерных материалов, и полно
стью обеспечить потребность в 
них народного хозяйства...»

На нефтехимкомбинате в эту 
пятилетку предусматривается вы
пуск спиртов для производства 
текстильно - вспомогательных ве
ществ. Речь идет о лауриловых, 
стеарнловом и олеиловом спир
тах. На основе этих спиртов мо
гут быть получены так называе
мые модификаторы — текстиль
но-вспомогательные н поверхно- 
стно-акпгвные вещества. Д обав
ка модификатора в вискозный 
раствор позволяет повысить 
прочность корда на 25 процентов.

В проекте Директив XXIV съе- 
'ЙЭ КПСС по пятилетнему пла
ну главной задачей пятилетки 
определен подъем материального 
и культурного уровня жизни на
рода. 'Развитие производства 
пластмасс и синтетических смол 
на пятилетие —  одно из усло
вий этого подъема.

Б. М АТВЕЕВ, 
заместитель главного инже
нера Ангарского нефтехим- 
комбнната.

ОТ ПЯТИЛЕТКИ К ПЯТИЛЕТКЕ
Период между XXIII и XXIV съездами КПСС — время нового обогащения со

циалистической культуры Только в 1070 году из государственного бю джета на 
развитие материальной базы  культуры, просвещения и науки было выделено 24.5 
миллиарда рублеП, или на 7 миллиардов рублеЛ больше, чем затрачено на эти 
цели в 1065 году. В расчете на одного жителя они превысили 100 рублей.

За годы минувшей пятилетки в Ангарске были введены п эксплуатацию Дворец 
культуры «Современник», кинотеатр «Гренада», новые библиотеки, вторая музы
кальная и художественная школы, музыкальный магазин «Лира», открыты новые 
книжные магазины и городской музей, начата реконструкция стадиона «Ангара».

Проектом Директив XXIV съезда КПСС намечено в целях более полного удо
влетворения духовных потребностей народа обеспечить дальнейшее развитие печа
ти, телевидения, радио, литературы и искусства, укрепление материально-техниче
ской базы учреждений культуры. Улучшить качестпо радиопередач и телевизион
ных передач.

Предусмотреть дальнейшее увеличение выпуска книг, тиражей газет и журна
лов, обеспечив дальнейшее улучшение их оформления и тематики, развивать сеть 
кинотеатров и киноустановок.

Обратить особое внимание на совершенствование системы культурного обслу
живания населения... Улучшить обеспечение квалифицированными кадрами куль
турно-просветительных учреждений и учреждений искусства, повысить их роль в 
общественно-политической жизни и организации досуга населения.

На снимке: занятия в художественной школе.

ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ Т Р У Д Я Щ И Х С Я
М Е Д И Ц И Н А  -------------------------— ---------------------------------------------------------------------------------------------------- ---- -----------------------------------

Осуществить меры по дальнейшему улучшению здравоох
ранения. Продолжить строительство крупных специализиро
ванных и многопрофильных больниц, поликлиник, диспансе
ров, с тем чтобы Повысить качество специализированной ме
дицинской помощи и полнее обеспечить население всеми ее 
видами; расширить сеть станций «Скорой помошиэ и сани
тарно-эпидемиологических станций. Обеспечить потребность 
населения и учреждений здравоохранения в лекарствах и 
других медицинских препаратах. Довести количество боль
ничных коек в 1975 году до трех миллионов. Улучшить ос
нащение учреждений здравоохранения новейшим медицин
ским оборудованием, аппаратурой, инструментами. Ьолсе 
широко развивать научные исследования по важнейшим про
блемам медицины и здравоохранения.

(И з проекта Директив XXIV съезда КПСС).

За прошедшее пятилетне 
медицинская служба нашего 
города заметно выросла. В 
строи вошли десятки объектов 
здравоохранения: больницы и 
поликлиники, аптеки, станция 
переливания крови. Дом сани
тарного просвещения и дру
гие. Увеличилось • число ква
лифицированных специалистов 
Несомненно, повысилась куль
тура обслуживания населе
ния.

Я хочу немного рассказать 
о медицинском обслуживании 
работников нефтехимического 
комбината, о наших достиж е
ниях за пятилетку и о за д а 
чах на предстоящее пятиле
тие.

М едсанчасть. обслуживающая 
Ангарский ордена Трудового Крас- 
пого Знамени нефтехимический

комбинат, за истекшее пятилетие 
выросла как по количеству коек, 
так и по числу медицинских р а
ботников вдвое. Именно в эти го
ды введен в эксплуатацию  хирур
гический корпус на 200 мест. Это 
позволило медсанчасти развернуть, 
оснастить современной аппарату
рой травматологическое отделение. 
Одновременно улучшены условия 
работы для хирургического и ги
некологического отделений.

В прошлом году мы получили 
прекрасно оснащенную вторую по
ликлинику на 700 посещений. Эта 
поликлиника расположена на 
промплощадке. что прежде всего 
приблизило медицинскую помощь 
непосредственно к комбинату и 
позволило территориально, диффе
ренцированно обслуживать цехи и 
«а во ты его. И надо сказать, такое 
приближение и совершенствование 
поликлинической службы не з а 
медлило сказаться. Амбулаторным 
больным нет необходимости ехать 
п процедурный. фнзиокабинеты. 
на консультации к специалис
там в прежнюю поликлинику. Лю 

бую помощь поликлинического 
плана они могут получить в поли
клинике .Nt 2 .
, Начато строительство и в 
1971 году планируется ввод 
лечебного комплекса на 300 
мест. Весь комплекс состоит 
из хозяйственного корпуса (с 
гаражом и прачечной), типо
вого пищеблока на 600 мест и 
овощехранилища. Получены 
проекты корпусов санэпид
станции и хозрасчетной anYe- 
кн. Завершение строительства 
такого комплекса обеспечит 
создание крупного специали
зированного и многопрофиль
ного лечебного учреждения. 
Уже сегодня коллектив мед
санчасти с помощью руковод
ства и объединенного завко
ма нефтехимического комби
ната принимает все меры к 
тому, чтобы оснастить этот 
комплекс новейшим медицин
ским оборудованием, аппара
турой, инструментами.

Наша задача, в свете Д и
ректив XXIV съезда КПСС по 
пятилетнему плану на 1971 —  
1975 годы,— обеспечить труж е
ников комбината высококуль
турной. специализированной я 
многопрофильной медицинской 
помощью
Н. Щ АПОВА, начальник мед
санчасти нефтехимиков.
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Г О Р Д О Е  И М Я - Р А Б О Ч И Й
автослесарей, электрога зосва рщиков и других. Многие 
сегодняшние школьники через год— два пойдут учить
ся в ГПТУ. А потом пронесут через всю жизнь гордое 
имя — рабочий. Секретарь парткома упра»ления  
строительства В. А. Ьрюхин говорил, что нужно 
мечтать о героизме в труде и жизни, что со 
вершают подвиги люди, подготовленные всей своей 
жизнью, поэтому нужно воспитывать себя, овладевать 
марксистско-ленинской теорией.

На вечерах уж е хорошей традицией стало вручение 
паспортов ребятам, которым исполнилось шестнадцать. 
Получив паспорт, ученица школы №  30 Никитина Л ю 
да с волнением сказала: «В руках у меня небольшая 
книжечка, иа корочке которой изображ ен Герб Совет
ского Союза. ААаленькая книжечка, но какое огромное 
значение имеет она для каж дого человека. Получив 
паспорт, мы вступаем на порог большой, самостоя
тельной жизни. Обещаем, что не уроним высокого 
звания —  гражданин Советского Союза»..

Такие вечера проводит наш клуб, который называ
ется «Кем быть?» Клуб пользуется большим уваж ени
ем у всех старшеклассников.

Л . СОЛЯКОВА, 
юнкор школы № 30.

Ш тамповщица жестких ярлыков, так назы вается профессия 
Маргариты -Николаевны Вяльцевой. Покупателю знакома ее
продукция. Ярлыки, изготовленные се руками, расскажут
вам о стоимости изделия швейной фабрики, сорте и т. Д* 
.Маргарита Н иколаевна—передовик социалистического соревно
вания. Она выполняет норму на 150 процентов.

На снимке: М. Н. Вяльцева.
Фото И. АМОСОВА.

В гостях у ребят школ № 30, 26, 17 я 16 повывали
строители. Среди них Николай Иванович Станншев- 
ский — заместитель начальника Ангарского управле
ния строительства, кавалер четырнадцати правитель
ственных наград, в том числе двух орденов Трудового 
Красного Знамени. Симон Федорович Панасюк — на
чальник участка № 5 СМУ-3, кавалер ордена Трудово 
го Красного Знамени и другие. Многие из них в годы 
Великой Отечественной воины защищали нашу Р оди
ну. Гости рассказали о будущ ем нашего города, о его 
строителях.

Для того, чтобы стать высококвалифицированным 
специалистом, говорили они, нужно обязательно учить
ся. В нашем городе много профессионально-техниче
ских училищ, которые готовят штукатуров, маляров,

КАФЕДРА В ЖАТОГО

Г  К О Н  A R T O P R I T E T
На вожатого-производственни- 

ка, пришедшего в класс, устрем
ляются десятки ребячьих глаз, 
любопытных н настороженных. 
Сейчас я знаю, что спрашивают 
эти глаза. В них —  сомнение, по
рою высказанное вслух. «П рихо
дят, наобещают, а поеюм и не 
вспомнят...»

Это обидно, когда тебе не до
веряют. н еще обиднее, что кто- 
тр из твоих товарищей подорвал  
веру в вожатого V школьников. 
Хочется сказать таким: «П режде, 
чем идти к ребятам, подумайте, 
смож ете ли вы быть их друзья
ми. Если нет —  откажитесь сра
зу».

Ведь все, что мы делаем, 
накрепко остается в сознании 
наших подопечных. Мы воспиты
ваем, порою не замечая этого. И 
каждый неверный шаг, невыпол
ненное обещание, ложь, пусть са
мая малая, не только подрывают 
авторитет вожатого, но и не про

ходят бесследно для формирую
щейся юной личности.

В пятый «б» класс школы-ин
терната № 2 я пришла в начале 
второй четверти. Было это два 
года назад. Успеваемость ребят 
за первую четверть была низкой, 
и первое, за что мы с воспитате
лем решили взяться, —  помочь 
ребятам повысить успеваемость.

Решили, что будем сорев
новаться: наша смена и класс. 
Мы зачита.ти свои пункты обя
зательств, ребята приняли свои. 
Завели дневник соревнования и 
стали проверять, кто лучше дер
жит слово.

Теперь, когда я приходила в 
класс, меня засыпали вопросами: 
«Ну, как вы?» А сами открыва
ли дневник и выкладывали начи
стоту: здесь мы стали лучше, а 
вот по этой части еще плохи де
ла...

Помнится, спрашиваю: «За что 
двойка?» Отвечают: «Так, ни за 
что. За подсказку. Н есправедли

вая двойка». Этот случай был 
поводом для разговора о настоя
щем и мнимом товариществе. О 
том, что справедливо, а что нет. 
Ребята согласились тогда: двой
ка за подсказку совершенно пра
вильно поставлена.

В шестом классе мой отряд  
уж е числился среди лучших по 
успеваемости. Думаю, соревнова
ние помогло. И не только ребя
там. Ведь надо и нам было раз 
в неделю отчитываться за  свои 
производственные дела.

Ребята любят спорт, хорошо 
играют в баскетбол. И мне надо  
всюду быть с ними — такова 
обязанность вожатого. Я стара
юсь принимать участие во всех 
их праздниках и сборах. И в 
любой момент мне надо быть го
товой к самому неожиданному  
вопросу. Я вожатый, и не будет  
авторитета, если слишком часто 
буду отвечать: «Не знаю», «Не 
читала».

Слов нет, трудно успевать быть 
везде с пионерами и работать в 
смену. На вожатого в классе 
смотрят как на представителя  
большого производственного кол
лектива — не смены, не цеха, д а 
ж е не завода, а всего комбина
та. У нас же, к сожалению, ад 
министрация не всегда охотно 
идет навстречу общественнику. 
Случалось и мне откладывать на
меченные дела только потому, 
что Кто-то не вышел на смену и 
приходилось заменять его. Или. 
договаривались об автобусе для 
экскурсии, ж дали, надеялись, а 
автобус не пришел.

Досадные мелочи, а как они 
мешают! И все-таки в тот раз 
мы не отложили экскурсию, съез
дили в Иркутск на электричке. 
Побывали в цирке, в музее. Впе
чатлений у ребят было много.

В другой раз побывали на за 
воде керамических изделий, в 
третий —  на машиносчетной 
станции комбината. К аж дая экс
курсия давала всем много ново
го, расспросов после нее хватало 
надолго. Летом мы мечтаем по
бывать на Байкале.

Наш отряд носит имя летчика- 
космонавта Юрия Гагарина. Ре

бята сами захотели носить это 
имя, сказали как-то об этом. То
гда мы решили, что имя так про
сто не присуждается. З а  него на
до бороться. Все охотно согла
сились. Начали подбирать мате
риалы о первом космонавте, вели 
альбом успеваемости. И добились 
своего.

Многие из нынешних семиклас
сников уж е начали задумываться  
о будущ ей профессии. Конечно, 
не последнее слово для их вы
бора имеют экскурсии на пред
приятия. Но, пожалуй, еще луч
ше, когда в гости к классу при
дет заслуженный рабочий, инже
нер. И такие встречи мы прово
дим.

М ожно было бы еще много 
говорить о наших делах и меч
тах. Иа мой взгляд, вожатый с 
производства —  уваж аем ая ф и
гура в глазах ребят. Н адо толь
ко любить эту работу, любить 
своих питомцев, быть их настоя
щим другом, и тогда придет 
уважение ребят, в их глазах ты 
станешь авторитетом, да и сам 
получишь моральное удовлетво
рение.

3. НОВИКОВА, 
оператор газового завода.

П О С Л Е  В Ы С Т У П Л Е Н И Я  Г А З Е Т Ы

„Кадры 
торговли

П од таким заголовком в газете за 
5 февраля опубликована передовая  
статья. В ней поднимается вопрос 
о подготовке кадров торговых ра
ботников, о том, какие недостатки 
имеются в этом серьезном вопросе. 
Н адо сказать, что руководители 
урса и орсов правильно восприняли 
все критические замечания. Для то
го, чтобы обсудить статью и при
нять какие-то радикальные меры, 
они собрались в горисполкоме у з а 
местителя председателя исполкома 
Ю. Ф. Муратовой. Были приглаше
ны директора ГПТУ.

Как отмечалось в передовой ста
тье, в основном кадры для прилав
ка и общественного питания гото
вят профессионально-технические
училища, и в их адрес высказано 
много претензий. Заместитель на
чальника урса по кадрам Андреи 
Георгиевич Маракулин, в частности, 
отметил, что программа ГПТУ не 
отвечает новым условиям, и 
это, естественно, сказывается на ка
честве подготовки молодых специа
листов. Не решен и другой очень 
важный вопрос — с организацией 
практики. У всех учащихся Г П Т\ 
практика проходит одновременно  
Это не дает возможности правильно 
организовать обучение практикан

тов. В ином магазине или 
столовой на очном рабочем месте 
бывает до 15 учащихся Что же они 
могут получить5 Чему научиться в 
такой обстановке? Э ю  одна из при
чин слабой подготовки кадров.

Именно поэтому иные вы
пускники ГПТУ, придя иа 
работу, не умеют считать на 

счетах, не знают цено
образования, не имеют 
понятия о  рентабельно
сти предприятия.

Со всеми этими замечаниями ру
ководители ГПТУ согласились. Но, в 
свою очередь, высказали ряд пре
тензий в адрес орсов. П режде всего, 
это касается кадров мастеров про
изводственного обучения. Случается, 
что на эту должность орсами на
правляются такие специалисты, ко
торым нет никакого дела ни до тор-, 
говли, ни до того, кто в ней работа
ет. Слитком робко орсы оказывают 
помощь в обеспечении училищ на
глядными пособиями и учебниками.

Что же думают предпринять 
орсы? Какую работу проводят по 
профессиональной ориентации
школьников? Этот вопрос не случа
ен — ведь приходят в ГПТУ школь
ники. По приглашению администра
ции на школьных вечерах с рассказом  
о профессии выступают повару и про
давцы. Такие встречи в этом голу 
были в школах Л? 14.* 21, 20. Но 
сколько, например, было -выступле
ний перед родителями, по радио, в 
газете? Сколько организовано в 
школах выставок-консультаций? На 
этот вопрос работники орсов весьма 
немного могли ответить.

Все эти факты говорят о том. что 
vpr и орсы еще недостаточно серь
езно думают о своих ><ядрах Нуж  
но решать вопрос о строительстве 
училища, которое готовило бы кал 
1>ы только для торговли Пора ду 
чать и о создании школы-магазнна. 
где бы все учащиеся могли прохо
дить соответствующую практику.

К И Н О З А Л  Г А З Е Т Ы

П Е Р В О Е  И С П Ы Т А Н И Е
Д ВА ЗАКАДЫ ЧН Ы Х при

ятеля, Мишка и Степка, 
возвращались из пионерского 
лагеря. Возвращались досроч
но — их отдых был прерван 
войной. По дороге, которая 
еще вчера была мирной, вме
сте с беженцами идут онн в 
Ленинград. В пути познако
мились с одноруким «дядей  
Петей», охотно взялись подне
сти его чемодан. И тут нале
тели фашистские самолеты. 
Во время бомбежки хозяин  
чемодана исчез. П режде чем 
сдать чемодан в уголок нахо
док, ребята решили взглянуть 
на его содерж имое. Там ока
зались ракеты и ракетница...

Так стремительно и круто 
завязывается сю жет фильма 
«Зеленые цепочки», постав
ленного на киностудии «Лен- 
фильм» Г. Ароновым по од 
ноименной повести ленинград
ского писателя Г. Матвеева. 
Фильм воскрешает события 
первого военного лета, когда 
враг вплотную подошел к 
стенам Ленинграда. Против 
защитников города фашисты 
бросили все: танки, пушки, са 
молеты. диверсантов... Волею  
случая Мишка, Степка, а за
тем и третий их друг— Вась
ка становятся участниками 
борьбы с вражескими лазут
чиками. борьбы, изобилующей 
приключениями и опасностя
ми.

По жанру «Зеленые иепоч-' 
ки» — детектив. В нем есть

все присущие этому виду про
изведении атрибуты: таинст
венные личности, загадочные 
происшествия, слежка... Но 
это только внешние признаки. 
По своей глубинной сути фильм 
во многом отличается от ему 
подобных. Когда смотришь 
картину с целой цепью запу
танных происшествий, убийств, 
которые ловко раскрывает 
проницательный следователь, 
где-то в глубине сознания все- 
таки остается чувство, что 
все это придумано, пусть у б е
дительно, остроумно, но все- 
таки придумано.

Ничего подобного не испы
тываешь, смотря «Зеленые це
почки». И это несомненное 
достоинство фильма происхо
дит от того, что в нем нет 
надуманных ситуаций, немыс
лимых происшествий. Нет и 
сверхпроницательных следова
телей. Авторы фильма показы
вают обычные будни фронто
вого города, простого, немно
го усталого чекиста Ивана 
Васильевича, который озабо
чен тем, как обезвредить ору
дующ ую в городе банду вра
жеских диверсантов. В этом 
ему помогают мальчишки, 
двое из Которых хорошо за 
помнили «лялю Петю», по 
всем признакам, главаря этой 
банды, матерого немецкого 
разведчика. В конце концов 
это им удается — операция 
заканчивается успешно. Но 
смысл фильма заключается не

в одной поимке группы вра
гов. В нем отражена стой
кость защитников Ленингра
да, показана борьба людей  
двух миров, одними и3 кото
рых движет ненавйсть к со
ветским людям, ко всему со
ветскому, а другими — глубо
кая убеж денность в правоте 
своего дела, верность Родине, 
вера в народ, в победу над  
фашизмом. Это особенно ярко 
показано в кульминационной 
сцене, когда Иван Васильевич 
(эту роль п р ев о су д н о  сыграл 
ныне покойный П. Л успекаев) 
допрашивает пойманного «дя
дю Петю» —  офицера немец
кой разведки. Уверенный в 
том, что дом, где они нахо
дятся, с минуты на минуту 
взлетит на воздух, шпион ис
терично кричит о своем пре
восходстве, вперемежку с про
клятиями выдает тайны своей  
разведки. Н о эти, с его точки 
зрения, в высшей степени тра
гические заклинания оборачи
ваются дешевым фарсом, так 
как никакого взрыва не про
исходит. Мина была вовремя 
обезврежена. Это полная мо
ральная и психологическая  
победа советского чекиста 
нал врагом.

Так закончилось первое ис
пытание трех ленинградских 
мальчишек. Впереди еще 900 
долгих блокадных дней и но
чей. Но веришь — такие маль
чишки не пропадут, онн побе

дят. М МАРТЫНОВ.
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24 школы приняли участие в сорев
нованиях по стрельбе. На итоговый 
этап в ГК ДОСААФ заявки подали 
только шесть школ и два техниче
ских училиша. И вот в тире школы 
М  20 на стрелковую линию огня вы
шли школьники старших классов.

Первое место заняла команда шко
лы Л* 39, она получила памятный 
спортивный приз и диплом первой 
степени, а каждый участник команды 
— грамоту. Второе место заняла 
школа Л% 38. а третье поделили шко
лы № 19 и 20.

Лучший результат показал учащий
ся ГПТУ-4 Гена Данилов (45 очков 
из 50 возможных). Второе место за 
няла Н. Булатова из школы № 39.

И. ТОКАРЕВ, 
главный судья.

И
ТРЕТЬИ 

ЧЕТВЕРТЫЕ

Блестящей победой советских 
спортсменов заверш ился чемпио
нат мира по фигурному катанию 
на коньках, проходивший в тече
ние пяти дней во французском 
городе Лионе.

Чемпионат ярко продемонстри
ровал превосходство наших спор
тивных пар в современном фи
гурном катании. В парном ката
нии (снимок слева) чемпионами 
мира стали Ирина Роднина и 
Алексей Уланов. Они уже в третий 
раз удостаиваются этого звания. 
Второй раз золотые медали чем
пионов мира завоевали наши тан
цоры на льду Людмила Пахомо
ва и Александр Горшков (снимок 
справа).

Впервые на подобном форуме 
советский спортсмен поднялся на 
пьедестал почета в мужском оди
ночном катании. Бронзовым при
зером чемпионата стал Сергей 
Четверухин.

В одиночных катаниях первен
ствовали — спортсмен из ЧССР 
Ондрей Непала и австрийская 
фигуристка Беатрис Шуба.

(ТАСС).

В СОСТАВЕ СБОРНОЙ
Имя семнадцатнлетнего студент» политехникум» Леонида Антро

пова асе чаще и чаще в последнее время стало появляться на стра
ницах гаает. Будущий спецяалист-химвж влюблен в борьбу. Он совер
шенствует свое мастерство в секции классическоП борьбы спортклуба 
«Ермак» у мастера спорта Г. Белаев».

В прошлом году Леонид ие раз завоевывал призовые места м  

крупных всесоюзных т у р н и р а х  н был включен в состав сборной юно

шеской команды СССР.

Этот год принес ему новый успех. Леонид Антропов только что 
вернулся из Тервополя, где аввоевал бровзоаую медаль на личном 

первенстве СССР средв юношей. Через месяц юный ангарский борец 
выедет на учебно-тренировочные сборы, где будет готовиться к чем

пионату мира в Японии.
А. КИСЕЛЕВ.

Сборная команда области —  
все ангарские фигуристы СК «Ан
гара» — возвратилась из Уфы, 
где участвовала в седьмой зо 
нальной спартакиаде профсоюзов  
по фигурному катанию на конь
ках.

Если в прошлом году ангарча- 
не привезли со спартакиады че
тыре призовых’ места, то на сей 
раз наша команда довольствова
лась одним только третьим мес
том. Его заняла Людмила Трес- 
ковская, выступавшая по про
грамме кандидатов в мастера 
спорта.

Наша дебютантка Наталья Те-
лышева оказалась на 6-м ме
сте из-за слабого выполнения 
обязательной программы.

Четыре дня продолжалась  
упорная борьба юношей Урала н 
Сибири, выступавших по про
грамме мастеров спорта. Сергей 
Дмитриенко впервые попал в 
круг опытных и сильных фигури
стов России. Он занял четвертое 
место.

Среди юношей, выступавших 
по программе кандидатов в мас
тера, был .Алексей Латышев (ше
стое место).

В парном катании дебютанты 
Л. Федотова и В. Федоров заняли 
четвертое место.

А. МИРОНОВ.
старший тренер по фигурно
му катанию.

ИНТЕРВЬЮ

Н О В Ы Й  С Е З О Н  С О В Е Т С К О Г О  Ф У Т Б О Л А
в марта в СССР будут проведены первые матчи нового футбольного се

зона. На этот раз он начнется встречами клубов в розыгрыше Кубка СССР. 
До конца марта участники розыгрыш а — команды высшей и первой групп— 
проведут матчи 1/32, 1/,в и 1/8 финала. В апреле будет дан старт главному 
турниру сезона — чемпионату СССР, в котором выступят 163 команды (в 
трех группах). Но непосредственно борьбу за чемпионский титул будут 
вести 16 клубов, входящих в высшую группу. Этот турнир начнется 4 апреля 
и закончится 30 октября.

Как в розыгрыше Кубка СССР, так и в чемпионате страны предусмотре
ны перерывы, во время которых советским сборным и клубным командам 
предстоит провести большое число международных матчей — официальных 
и товарищеских.

Как выглядит международный календарь советских футболистов * 
1971 году?

На этот вопрос корреспондент АПН попросил ответить председателя 
Федерации футбола СССР Валентина ГРАН АТКИНА.

— Как известно, национальная 
сборная СССР,— сказал Валентин 
Гранаткин,—  уж е начала подго
товку к чемпионату Европы. П ос
ле январских тренировок в Бол
гарии она проводит турне по Л а 
тинской Америке, где встречается 
в товарищеских матчах с различ
ными клубными и сборными 
командами.

Тренировочные матчи за океа
ном уж е стали для советских 
футболистов традиционными. 
Сборная СССР отправляется в 
турне по Латинской Америке вся
кий раз, когда ей предстоит уча
ствовать в ответственных м еж ду
народных турнирах. Это помога
ет игрокам поддерживать в зим
ние месяцы, во время футболь
ных каникул, спортивную форму 
и быть готовыми к сезону. А в 
нынешнем сезоне советским фут
болистам предстоит провести
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много важных международных 
встреч, в том числе в отборочных 
играх чемпионата Европы, в
борьбе за путевку на Олимпий
ские игры 1972 года в Мюнхене, 
в европейских турнирах Кубка 
чемпионов и Кубка кубков, в
розыгрыше Кубка ярмарок.

— Как вы расцениваете шансы 
сборной СССР в отборочных мат
чах чемпионата Европы?

— Об этом сейчас трудно говорить. 
Советская команда сыграла в про
шлом году лишь один матч — с ф ут
болистами Кипра в Никозни и, как 
известно, победила со счетом 3:!. Но 
это была не сам ая трудная для нас 
встреча. 30 мая в Москве и 30 октяб
ря в М адриде предстоят матчи со 
вторым и, по-моему, главным сопер
ником — сборной Испании. Именно с 
этой командой советским футболистам 
пришлось играть в финале европей
ского чемпионата в 1964 году. Тогда 
испанцы победили с минимальным пе 
ревесом — 2:1. Конечно, сейчас мы 
хотим взять реванш, чтобы иметь воз
можность повторить успех 1960 года, 
когда сборная Советского Союза ста
ла первым обладателем европейского 
Кубка наций.

Есть у нас в группе и еще один 
сильный соперник — сборная Север
ной И рландии, с которой совет
ские футболисты последний
раз встречались в 1969 го
ду в квалификационных играх IX 
чемпионата мира. Теперь спортивный 
жребий вновь свел нас с, североир- 
ландцами. Матчи с ними сборная 
СССР проведет Я сентября в Москве 
и 13 октября в Белфасте.

Значение этих игр понятно. ведь 
только одна команда — победитель 
группового турнира — получит воз
можность продолжить игры в чемпи* 
онате Европы.

— Каковы планы олимпийской 
сборной?

ПРИЗ У  „ Е Р М А К А "
На ледяной дорожке стадиона 

«Ермак» завершилось первенство 
Центрального совета физкультуры 
и спорта по скоростному бегу на 
коньках. Очередную победу одер
жали скороходы СК «Ермак», ко
торые в пятый раз подряд стали 
обладателями переходящего приза 
общества. СамыЛ весомый вклад 
внес один из сильнейших конько
бежцев Сибири — мастер спорта 
Олег Попов. Он выиграл три ди
станции из четырех и набрал луч
шую сумму в малом многоборье— 
183.082. Это выше нормы мастера 
спорта. Олег лишь на одной ди
станции уступил своему товарищу 
по команде Анатолию Башкову, 
который пробежал 500 метров за

42.4 секунды. Вот результаты 
О. Попова: 500 метров — 42,7 се
кунды. 3000 м етров— 4 мин. 36,4. 
сек., 1500 метров — 2 мин. 16,1 
сек. н 5000 метров — 8 мин. 09,5 
секунды.

На вторую ступеньку пьедестала 
в многоборье поднялся прошло
годний призер молодежного пер
венства СССР Владимир Казаков.

Среди женщин вне всякой кон
куренции была хозяйка льда м а
стер спорта Галина Иванова, ко
торая выиграла две дистанции: 
1500 метров — 2 мин. 37,4 сек. и 
3000 метров — 5 мин. 37.6 сек. и 
•наняла вторые места в беге на 
500 и 1000 метров. Второй резуль
тат в многоборье у ее одноклуб- 
ницы Ольги Куриловнч.

А. ЛИДИН .

—  Пока перед ней стоит про
грамма-минимум: завоевать пу
тевку на О лимпиаду 1972 года. 
Тренеры' Александр Пономарев и 
Николай Гуляев только начали 
отбор кандидатов в команду. Ви
димо, она будет составлена из 
лучших футболистов второй сбор
ной СССР не старше 23 лет. Но 
возможно, что майку олимпий
цев наденут и некоторые спорт
смены национальной сборной  
страны. Первый противник уж е  
известен — это сборная Голлан
дии, с которой футболисты СССР 
сыграют 2 и 16 июня. П обедите
лю этих встреч придется в даль
нейшем бороться с лучшими 
командами из пар Франция —  
Исландия и Австрия — Лю ксем
бург.

— Ваш прогноз относительно
исхода этой борьбы?

— Н адеюсь, что советские футболи
сты побелят голландцев. Что xacaef- 
ся ясхола матчеЯ в других парах, то 
тут требуется пояснение. К Олимпий
ским играм, как  известно, допускают
ся лнш ь спортсмены-любители. Ни в 
Исландии, пи в Лю ксембурге профес
сионального футбола нет, так  что эти 
страны, очевидно, выставят свои н а
циональные сборные. А вот лучшие 
футболисты Франции и Австрии, вы
ступающие в профессиональных клу
бах. не смогут участвовать в пред- 
Сто*пяих играх. Вполне вероятно, что 
спор за путевку на О лимпиаду в кон
це концов сведется к турниру команд 
СССР. Исландии и Лю ксембурга. 
Объективно футболисты СССР — 
сильнейшие в этой тройке.

— Вы рассказали об играх 
сборных команд. А как будет вы
глядеть международный кален
дарь советских клубов?

-г- Выступлениям наших клу
бов на международной арене мы 
придаем большое значение. Ведь 
чем сильнее клубы, чем больше 
опыта м еж дународны х встреч у 
их игроков, тем лучше нацио
нальная сборная. П оэтому в ны
нешнем сезоне советские Клубы 
примут участие во всех главных 
европейских турнирах. В розыг
рыше Кубка чемпионов на этот 
p a , выступит ЦСКА. Московское 
«Динамо» будет бороться за Ку
бок кубков. Московский «Спар
так» и тбилисское «Динамо» вы
ступят в турнире Кубка ярма
рок, в розыгрыше которого фут

болисты СССР еще не принима
ли участия.

— Очевидно, советские коман
ды проведут, кроме официальных 
игр, н товарищеские м еж дуна
родные матчи?

— Безусловно. Первый из них 
состоится ^ Москве 14 июня. В 
этот день сборная СССР будет  
принимать команду Шотландии.
Лучшие клубы страны сыграют в 
течение сезона с футболистами  
Болгарии, Польши, Финляндии,
а возможно, и с бразильскими к 
уругвайскими командами.

Впервые в СССР предполага
ется провести международный  
футбольный турнир. Правда, его
регламентцн состав участников
окончательно не определены.

— Известно, что в 1971 году  
состоится и юношеский чемпио
нат Европы. Выступят ли в нем 
советские спортсмены?

— О бязательно. Соревнования юных 
футболистов Европы в Чехословакии 
начнутся в мае, но наш и ребята го
товятся к  ним уж е сейчас. Серьезной 
проверкой их мастерства явится меж 
дународный турнир юношески* 
команд, который начался 24 ф евраля 
в Ташкенте. В нем участвуют две 
советские и три зарубежные команды 
— из Чехословакии, ГД Р  и Финлян
дии.

Следует сказать и о европейском 
турнире молодежных команд, игры 
которого пройдут в те ж е сроки, что 
и отборочные матчи чемпионата Ев
ропы для  взрослых футболистов. 
Встречи молодых спортсменов СССР о 
их сверстниками из Испании. Север
ной И рландии и Кипра будут, на 
мой взгляд, очень полезными, п мы 
ждем их с интересом.

— И еще один вопрос. Направ
ляясь к вам, я встретился е 
Львом Яшиным. Если не секрет, 
какие вопросы вы обсуж дали?

— Л ев Яшин стал начальна  
ком московской команды «Дина-* 
мо», ворота которой он защищал  
долгие годы. Его клуб на днях  
отправляется в зарубеж ное тур
не, и мы обсуж дали, в частности, 
этот вопрос. Н о речь шла и о 
«прощальном матче Яшина». Эту  
игру, в которой мы вновь уви
дим на поле знаменитого голки
пера, предполагается провести в 
Москве в копце мая или начале 
июня. Мы пригласим принять 
участие в ней многих известны» 
зарубеж ны х футболистов.

(А П Н ).

КИНО

Сегодня прием посетителей по 
бытовым, трудовым, жилищным 
и другим вопросам в обществен
ной приемной редакции газеты 
«Знамя коммунизма» ведет И Л Ь 
ИН Иван Алексеевич с 14 до 18 
часов.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
в МАРТА. СРЕДА 

3-й КАНАЛ:
19.00 — ПОКАЗЫВАЕТ ИРКУТСК.
19.05 — Телевизионная панорама.
19.20 — «Гнедые, серые, вороные». Д о
кументальный киноочерк,

19.35 — Передача для молодежи.
20.00 — Кинохроника.
20.20 — У нас в гостях Улан»Удэнская 
студия телевидения.
21.20 — Маленький концерт.
21.30 — В кинотеатрах города. Март. 
22.10 — Новости.
23.30 -  ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА. Фе
стиваль союзных республик. РСФСР,

«ПОБЕДА* — К расная площ адь, f2
серии). 10. 13. 16. 18-40, 21-20.

«ГРЕНАДА» — Путь к сердцу. 10. 
12, 14, 16. 18, 20 (удлиненный).

«АНГАРА* — Последние дни. 17, 
19. 21. Д ля детей — Осторожно, щука. 
16.

ДК «ЭНЕРГЕТИК*—Цирк. 15. 17, 19. 
«КОМСОМОЛЕЦ* — У заставы 

«Красные камни». 10. 11-55. 13-50, 15-45, 
17-40. 19-35, 21-30.

«МИР* — Господин Никто. 10. 12. 
14, 16, 18 . 20, 22.

«ПИОНЕР* — Васек Трубачев я его 
товарищи. 9-40, 11-20, 13, 14-20. Рас
плата. 16-20. 18. 19-40, 21-20. Кинозал 
«Хроника* — Ленин и Крупская. 
16. 19, Девуш ка без адреса. 17. 20, 
21-40,

«ЮНОСТЬ* «— зал «Луч» — Похи
щение девушек. (Дети до 16 лет не

Редактор В. П. КУЗЬМ ИН.

допускаются). 10, 12, 14. 16.. 18. 20, 
21-45. Зал  «Восход* — Зеленые це
почки. 9-30. 11-30, 13-30, 15-30. Цыган. 
17-30, 19-30, 21-30.

«ОКТЯБРЬ* — Матч-реванш. 10. 
Одна из девушек. (Дети до 16 лет  не
допускаются). 11-40, 13-30. 15-30. 17-20, 
19-10. 21.

Кинотеатру «Гренада* требуется 
старший киномеханик.

Коллектив завода М  3 УПП вы
р аж ает соболезнование сотруднику 
завода Козину Олегу Александро
вичу по поводу смерти его мате
ри

КОЗИНОЙ 
Елизаветы Павловны.
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